

[En entrevista, Erika Estrada, consejera presidenta de la Comisión de Quejas del IECM, habló sobre el inicio de las pre campañas en la capital.](#)

(2023-11-06), Canal 8.1 Herald TV, Reporte H, Blanca Becerril, (Entrevista) - 12:18:08, Duración: 00:04:52 Precio \$87,600.00

BLANCA BECERRIL, CONDUCTOR: Para profundizar sobre el periodo de precampañas para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, saludo a mi compañera Yesenia Santiago, ella nos tiene información importante.

Yesenia, buenas tardes. ¿Cómo estás?

YESENIA SANTIAGO, REPORTERA: Hola, muy buenos días. Un saludo por allá.

Estoy en este momento con la Consejera y Presidenta de la Comisión de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Erika Estrada, para hablar acerca de este arranque de las precampañas en la Ciudad de México, pero también acerca de lo atípico que es esta elección que se viene para 2024, dado que muchas personas empezaron a ver a diferentes figuras en la Ciudad de México y dicen: "Bueno, ¿pues en qué temporada estamos?".

Pero arranca oficialmente y por legalidad las precampañas, ¿qué significa esto?

Y, muchas gracias también por estar con nosotros.

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE QUEJAS DEL IECM: Gracias a ti, es un placer.

Oficialmente, las precampañas arrancan en la Ciudad de México, esto fue el pasado 5 de noviembre y significa un periodo en el cual los partidos políticos pueden llevar a cabo sus procesos internos de selección para elegir quién va a ser la persona candidata o candidato en nuestra Ciudad de México.

Hasta ahora, lo que sabemos es que ya los partidos políticos se están poniendo de acuerdo en nuestra ciudad y arrancamos por lo que fue la Jefatura de Gobierno el pasado 5 de noviembre y esto concluirá hasta el próximo 3 de enero, en donde ya sabremos al menos quién será nuestra candidata o candidato por la Jefatura de Gobierno.

YESENIA SANTIAGO: En este registro de partidos sabemos que se va a disputar por supuesto la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 16 alcaldías, también la renovación de todo el Congreso.

¿Cómo ha sido hasta ahora el registro de los partidos tanto en coalición o aquellos que van de forma independiente?

ERIKA ESTRADA: Hasta ahora de lo que tenemos conocimiento y es en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, es que los partidos políticos ya presentaron su coalición únicamente por lo que es la Jefatura de Gobierno, que es uno de los cargos, como acabas de señalar, que está en disputa.

Sin embargo, hasta el 25 de noviembre, arranca la precampaña, por lo que hace a las 16 alcaldías y las 66 diputaciones.

Digamos que todavía hay tiempo para que puedan presentar también la propuesta los partidos, por lo que hace al método de selección.

Y probablemente la ciudadanía, diga: "¿Pues, qué es eso del método de selección?" No es otra cosa más que esta forma en la que los partidos políticos se ponen de acuerdo para elegir las candidaturas, y esto puede ser una encuesta, puede ser una asamblea, una convención, el método que ellos elijan y que les parezca de la mejor forma para que ahora sí tengamos en Ciudad de México lo que significan las precampañas.

YESENIA SANTIAGO: También informar a la gente porque una de las formas en las que podrían incurrir en algo fuera de lo legal es un acto anticipado de campaña. Entonces, explicarle, por supuesto, a la ciudadanía, ¿Qué significa incurrir en esto? ¿Cuál es la definición?

ERIKA ESTRADA: Lo que no pueden hacer ahora los partidos políticos es hacer llamados al voto, eso es un acto anticipado de campaña, estar hablando ya de sus propuestas de Gobierno como si fueran personas candidatas, rebasar los topes de precampaña que tengan establecidos, o en general hacer todos aquellos actos que son propiamente de la campaña y que esos sí van encaminados a recibir el voto de la ciudadanía.

Por ahora lo que pueden hacer son estas reuniones para decir por qué ellos son la mejor propuesta dentro del partido político y cuidar muchísimo el uso de recursos públicos.

YESENIA SANTIAGO: ¿Cuál es el tope de gastos de precampaña y cómo va a ser el informe, la rendición de cuentas?

ERIKA ESTRADA: Al menos por lo que hace la Jefatura de Gobierno es de poquito más de seis millones de pesos. Las alcaldías y las diputaciones se van a diferenciar dependiendo de la población que existe en cada uno de ellos. En Iztapalapa les pongo un ejemplo que es de las más grandes, el tope de campaña está, el de precampaña está por arriba de 1.5 millones de pesos y hay alcaldías muy pequeñas que están rondando los 300 mil pesos.

Esta es una rendición de cuentas que sí o sí tienen que hacer al Instituto Nacional Electoral, que es el instituto encargado de hacer la revisión de todos estos informes que están obligados a presentar y en caso de que la ciudadanía advierta algo que está fuera del orden, algo que está fuera de la legalidad, pueden presentar las denuncias correspondientes.

YESENIA SANTIAGO: Bien, pues muchísimas gracias Erika Estrada, ella es presidenta de la Comisión de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Precampañas que ya arrancaron el 5 de noviembre hasta el 3 de enero de 2024.

Con esta información regresamos con ustedes.

Muchas gracias.

ERIKA ESTRADA: Gracias a ti, buen día.

BLANCA BECERRIL: Gracias.

Bueno, pues ahí está la información de cómo arrancan estas precampañas a la Jefatura de Gobierno, justamente aquí en la Ciudad de México, de voz del Instituto Electoral de la capital del país y de su Consejera. Bueno, pues ahí los detalles.

VROD

[En entrevista, Sonia Pérez Pérez, consejera electoral del IECM, habló del arranque de las precampañas.](#)

(2023-11-06), Monitoreo Especial 9, Especiales, varios, (Entrevista) - 14:42:36, Duración: 00:07:10 Precio \$0.00

ABEL MARTÍNEZ, CONDUCTOR: Y para hablar a fondo de este proceso electoral, esta noche saludamos con gusto a Sonia Pérez Pérez. Ella es consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Consejera, gracias por estos minutos para MegaNoticias Ciudad de México.

SONIA PÉREZ PÉREZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Hola, Abel, muy buenas noches. Muchas gracias por la posibilidad de poder platicar contigo y con tu auditorio.

ABEL MARTÍNEZ: Consejera, ya veíamos todos los partidos, todos los entes políticos en la capital andan muy movidos, pero hay un reglamento, hay un programa, hay bases para este proceso electoral y una de las fechas importantes es el arranque de las precampañas.

¿En qué parte del proceso estamos y cuál es la importancia de este periodo conocido así como precampañas?

SONIA PÉREZ PÉREZ: Justamente, Abel. 5 de noviembre empieza el periodo o empezó el periodo en el que los partidos políticos pueden llevar a cabo sus procesos internos ya con propaganda, ya es el periodo de precampañas, pero únicamente para la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

Ahora, ¿qué sucede para las alcaldías, concejalías y para las diputaciones? Este periodo va a empezar el 25 de noviembre y todos deberán concluir a más tardar el 3 de enero.

¿Y qué es lo que vamos a esperar en este periodo? Pues que al interior de los partidos políticos puedan llevarse a cabo estos procesos de selección con las reglas que los propios partidos políticos establezcan.

Y es muy importante señalar que esta propaganda y estos actos proselitistas que lleven a cabo las personas que estén participando en los procesos internos únicamente se limiten a realizarlos al interior de su partido político en espacios cerrados y que sean actos que no trasciendan a la ciudadanía, porque si no podríamos estar hablando, si hay posicionamientos anticipados, de actos que podrían ya considerarse de campaña y eso está prohibido en este periodo.

ABEL MARTÍNEZ: Claro. Consejera importante lo que destaca, porque hemos visto que aspirantes o algunos perfiles que buscan algún cargo de elección popular, en este caso de la Ciudad de México, pues sí andan muy movidos en redes sociales, pero entonces estos eventos de precampaña tendrán que ser sólo con la militancia y en espacios cerrados.

Ahora, ¿qué es lo que ha pasado ya en el inicio de estas precampañas? Porque sabemos que se registraron al menos 400 denuncias.

¿De qué tipo fueron? ¿Tienen que ver con estos aspirantes? Y si es que van a tener alguna consecuencia o tendrían alguna consecuencia de corroborarse, de comprobarse estas denuncias.

SONIA PÉREZ PÉREZ: Sí. Mira, en el Instituto Electoral tenemos un procedimiento que es el procedimiento especial sancionador, que se instaura durante un proceso electoral, en el cual las personas que consideren que hay una infracción a la norma, pueden presentar una queja los propios partidos políticos, las personas aspirantes; hay una diversidad de conductas que pueden ser sancionables y por supuesto uno de los actos, hay

diversos actos que han presentado de que (INAUDIBLE), pero uno de los actos son actos anticipados de precampaña o actos anticipados de campaña, pero también han denunciado actos de violencia política contra las mujeres en razón de género; han denunciado a servidores públicos y servidoras públicas porque posiblemente hayan vulnerado el principio de imparcialidad o de neutralidad y en este caso, se realizará la investigación y se enviará al Tribunal para su resolución.

Por supuesto que habrá en su caso, que analizar si son considerados actos anticipados de precampaña, por ejemplo, si esto se considera para los topes del respeto de la fiscalización que hace el INE al final del periodo de precampañas o en su caso, de las campañas también, si esto se considera para los topes de gastos.

Pero por supuesto que estas conductas son sancionables y es al Tribunal Electoral local al que le corresponde determinar si se actualiza o no una infracción.

ABEL MARTÍNEZ: Claro. Consejera, hemos visto que precisamente con el paso de los años y sobre todo, pues una vez que se han denunciado más estos actos anticipados de campaña o la violencia política de género, se han incluso incrementado las sanciones o las penas para estas sanciones.

En este caso o en el caso de la Ciudad de México, estas sanciones realmente repercuten en los aspirantes, es decir, ¿si podrían significar de comprobarse algo negativo para su campaña o todavía estamos hablando de sanciones, vamos a decirlo así, simbólicas?

SONIA PÉREZ PÉREZ: Qué bueno que lo comentas, Abel, porque fijate que en el procedimiento especial sancionador hay una medida muy importante que son... se llaman medidas cautelares o incluso podemos hablar de tutela preventiva, y una vez que se presenta la queja, tenemos una comisión integrada por una consejera y dos consejeros electorales.

En el caso de violencia política, llega una queja y a las 24 horas esta comisión a más tardar tendrá que emitir una determinación y en caso de encontrar elementos, puede ordenar la suspensión de los actos de la propaganda, retiro de propaganda incluso o tutela preventiva para evitar que se sigan generando estos actos en estos casos de violencia política.

En los casos... en otros casos, en donde se denuncian otro tipo de conductas, tiene un espacio a máximo de 20 días, en donde tendrá que pronunciarse sobre si tiene elementos o no para dictar medidas cautelares.

Entonces, con independencia de la sanción que se realice al final del procedimiento, una vez que se haya realizado la investigación, estas medidas cautelares sí pueden frenar la conducta y son muy importantes porque eso impide que se puedan ir prolongando.

Por supuesto, en materia electoral tenemos espacios... periodos muy pequeños, muy breves en los cuales podríamos generar una afectación y por eso estas medidas cautelares son muy importantes.

En el proceso electoral pasado, en elecciones intermedias tuvimos más de 800 quejas y las medidas cautelares fueron muy importantes para frenar estas conductas de retiro de propaganda, de casos de violencia política, y ya una vez que el Tribunal resuelve puede determinar si subsisten las medidas incluso o si se retiran por completo.

ABEL MARTÍNEZ: Claro. Platicamos esta noche con Sonia Pérez Pérez, ella es consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Importante el tema saber en qué momento estamos de este proceso. Estamos en precampañas; los aspirantes pueden reunirse con su militancia en espacios cerrados y después, todo este mecanismo de fiscalización de supervisión y sobre todo, la atención a las quejas o a las denuncias ya con estas medidas cautelares.

Consejera, gracias por estos minutos para MegaNoticias Ciudad de México y por supuesto, en lo que queda del proceso, estaremos solicitando su apoyo.

SONIA PÉREZ PÉREZ: Muchas gracias, Abel, por la oportunidad de poder platicar. Nos veremos muy pronto.

ABEL MARTÍNEZ: Buenas noches.

NIOG

DESCARTAN RUPTURA
DEFINE EL FRENTE DEBATES
Y ENCUESTA PARA ELEGIR
CANDIDATURA POR LA CDMX.
PÁG. 28

DESCARTAN RUPTURA

Para candidato en CDMX, FAM pacta de último minuto debates y encuesta

Pero, si no hay unanimidad, elegirían con un “acuerdo político”

El método tiene la posibilidad de que algunos se retiren, adelantan en el Frente

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx
EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

Luego de varias horas y semanas de desacuerdos, las dirigencias nacionales y locales del PAN, PRI y PRD del Frente Amplio por México (FAM) alcanzaron en la medianoche del domingo un acuerdo para elegir a su candidatura para Ciudad de México.

Con ello, a cinco minutos antes de vencerse el plazo de las 12 de la noche, PAN, PRI y PRD lograron el método de debates y una encuesta, con lo que pudieron registrar al fin su coalición ante el Instituto Electoral de la capital.

El dirigente panista capitalino, Andrés Atayde, explicó en los primeros minutos de la madrugada de ayer lunes desde las instalaciones del órgano electoral local que “se trata de un método muy parecido al utilizado para la candidatura presidencial, en el que pueden participar todos los aspirantes, siempre y cuando cumplan los requisitos de la convocatoria”.

Precisó que el registro iniciará el

15 de noviembre y que, posteriormente, habrá un proceso de foros de debate, “y al final una encuesta para elegir al aspirante más competitivo”.

No obstante –aclaró–, quedó establecido también que, de no lograrse un arreglo de esta manera, se determine al candidato a través de un “acuerdo político”.

Las dirigencias nacionales y las coordinaciones parlamentarias del PRI y PRD en la Cámara de Diputados habían advertido que no permitirían que el PAN impusiera a un candidato de su partido en la coalición del FAM, para lo que perfila al actual alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada.

Ayer lunes, el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, corrigió y aseguró que “no está en riesgo la alianza con el PAN, es normal las diferencias y la negociación, lo que pasa es que la ley hace que haya mucho trabajo de escritorio”.

“No va haber ruptura, eso está descartado, hay un debate interno normal, tratamos de sacar la mejor fórmula y el mejor acuerdo”, dijo. Lo que sucede es que –explicó– en

la Ciudad de México “se tienen fórmulas distintas a las de todo el país”, pero recalcó que “no es exacto lo que se dice”, de que si no hay acuerdos en la elección del candidato por el método acordado, se resuelva a través de un “acuerdo político”.

“El método tiene la posibilidad de que algunos precandidatos se retiren de la contienda, pero se establece que si en algún momento se inscribe sólo un precandidato, entonces él será el designado y podrá continuar haciendo campaña hasta que los órganos de cada partido lo decidan”, adelantó.

La diputada federal priista y aspirante a la Jefatura de Gobierno, Cynthia López, desestimó los apuros de anoche, las largas negociaciones, los desencuentros y el acuerdo de último momento, y aseguró que “aun así vamos a ganar” la Ciudad de México a Morena.

Para la senadora del PAN Kenia López, otra de las aspirantes al Gobierno de la Ciudad de México, es necesario establecer un método “claro” para elegir al candidato, que garantice la “transparencia”.



La vicecoordinadora panista en la Cámara alta celebró que la víspera los dirigentes de los tres partidos en la capital—Andrés Atayde, del PAN; Nora Arias, del PRD, e Israel Betanzos, del PRI— hayan alcanzado un acuerdo para establecer un convenio de coalición.

Estimó que “es claro que vamos a ganar la Ciudad de México y es necesario que hagamos una metodología clara. Por lo que han informado las dirigencias habrá foros, debates, encuestas, y yo estoy convencida que esta metodología transparente y pública va a permitir llevar a la mejor o al mejor a las boletas para que los capitalinos por fin ya tengan un gobierno honesto y que dé resultados”.

Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, también confió en el proceso interno del FAM y sostuvo que “vamos en una sola línea y es con la alianza. El día que la alianza me traicione o no cumpla con lo acordado, entonces diré: muchas gracias, me retiro, pero nada de traiciones”.

“Vamos a ganar la Ciudad de México y es necesario que hagamos una metodología clara”

KENIA LÓPEZ
Senadora del PAN



“Si en algún momento se inscribe sólo un precandidato, entonces él será el designado”

RUBÉN MOREIRA
Líder del PRI en San Lázaro





ESPECIAL

Registro. Andrés Atayde [PAN], Nora Arias [PRD] e Israel Betanzos [PRI].



MI CIUDAD / 4

Oposición tendrá
a su candidato a la
CDMX en enero
RUMBO AL 2024

Va por CDMX inicia registro de aspirantes en este mes

➕ PAN, PRI y PRD oficializaron la noche del domingo a la coalición que irá por la Jefatura de Gobierno en las elecciones

POR SALVADOR ZÁRATE
@DDMexico

En la segunda semana de enero de 2024, la coalición Va por la Ciudad de México (PAN, PRI y PRD) tendrá a su candidata o candidato a la Jefatura de Gobierno capitalina, informó el diputado federal perredista Luis Espinosa Cházaro.

En entrevista con Milenio, además de confirmar que se registrará como aspirante, el legislador del partido del Sol Azteca, dio a conocer el proceso interno que la alianza realizará para elegir a quien la abanderará en la capital en los comicios del 2 de junio del próximo año.

Espinosa Cházaro precisó que este “método abierto y democrático” arrancará el 15 de noviembre con las inscripciones de los aspirantes, dos días después, el 17, se determinará quiénes cumplieron con los requisitos.

Agregó que “los finalistas” sostendrán cuatro debates y que la segunda semana de enero, los líderes de los partidos anunciarán quien será la candidata o candidato.

El diputado federal manifestó que queda descartada la recolección de firmas de seguidores como requisito para validar las aspiraciones, porque, dijo, “ya no da tiempo”.

LLEGAN A UN ACUERDO

A minutos de que venciera el plazo de registro ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), las dirigencias de las tres fuerzas políticas acudieron la noche del domingo a la sede de este órgano para oficializar la coalición.

Luego de la realización del trámite, el líder del

PAN capitalino, Andrés Atayde Rubiolo, publicó en su cuenta de la red social X, una imagen con la leyenda “Ganaremos la CDMX”.

Del mismo modo, Nora Arias Contreras, dirigente local del PRD, resaltó la unidad con los otros dos partidos políticos para su consolidación rumbo a los comicios del próximo año.





ESPECIALLY

⊕ Los dirigentes de las tres fuerzas políticas acudieron al [IECM](#).



Alcaldes y legisladores buscan encabezar a oposición en CDMX

Alistan encuesta para elegir a candidato del PAN, PRD y PRI

Redacción

politica@economista.mx

PAN, PRI y PRD entregaron al Instituto Electoral de la Ciudad de México el convenio de coalición para competir juntos por la Jefatura de Gobierno. Dirigentes locales aseguraron que la elección del candidato será por encuesta.

Andrés Atayde, dirigente nacional del blanquiazul, detalló que cualquier persona que cumpla con los requisitos que establece la Constitución local, podrá registrarse para contender por la candidatura de la coalición Va por la CDMX.

Indicó que el registro será solamente el 15 de noviembre ante cualquiera de los tres partidos que conforman la alianza. Posteriormente, los aspirantes a candidatos llegarán a una etapa final en donde, como en el proceso para la Presidencia de la República, habrá foros y debates para contrastar proyectos.

Al final, se realizará una encuesta para poder elegir el perfil “más competitivo” que pueda ganar el puesto de Jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Sin embargo, el dirigente local del PAN indicó que no se descarta la posibilidad de generar un acuerdo entre los partidos políticos que forman parte de la alianza para elegir al candidato.

Replicarían método

Rubén Moreira, diputado federal por el PRI, adelantó que el método se podría aplicar para alcaldías, diputaciones locales, al tiempo que aseguró que la coalición se va a implementar en los nueve estados que renuevan Ejecutivo.

Por el FAM buscan la candidatura los alcaldes Lía Limón (PAN), Adrián Rubalcava (PRI); Santiago Taboada (PAN); Sandra Cuevas (PRD); los legisladoras Cynthia López (PRI); Kenia López Rabadán (PAN); Luis Espinosa Cházaro (PRD), Xavier González (PRI), entre otros.

La empresa que se encargue de encuestar será designada en las próximas semanas, según Andrés Atayde, dirigente local del PAN.





El PAN,
PRI y PRD
esperaron
hasta el últi-
mo día para
presentar su
candidatura
conjunta por
la Ciudad
de México.

FOTO: ESPECIAL



PAN, PRI y PRD se registran como coalición para contender por la jefatura de Gobierno

A pocos minutos de que se terminara el plazo para que los partidos políticos hicieran equipo para competir en las urnas y derrotaran a sus adversarios en las elecciones del 2024, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), se inscribieron ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) como coalición para competir juntos por la jefatura de Gobierno de la capital.

El anuncio lo dio a conocer Andrés Atayde, presidente del PAN en la Ciudad de México; con un mensaje en su cuenta de X, en el que escribió: “Ganaremos la CDMX, fin del comunicado”. En la fotografía se observa a varios integrantes del Frente Amplio por México, como Nora Arias, presidenta del PRD en la capital.

Al igual que el bloque opositor “Juntos Haremos Historia”, (Morena, PVEM y el PT) en la boleta de la jefatura de Gobierno, el PAN, el PRI y el PRD compartirán al mismo candidato, sin embargo, al estar registrados como coalición, los votos no serán divididos entre partidos, sino que cada color tendrá su propio recuadro y el sufragio será individual.

Además, previo al registro, los dirigentes de cada partido acordaron el método de selección para el candidato del Frente Amplio por México, el cual hasta el momento no ha sido revelado.

Entre los nombres que se han “barajado” de manera extraoficial, destacan Santiago Taboada y Lía Limón por el PAN; del lado del PRI, Adrián Rubalcava y Cynthia López y por el PRD, Nora Arias y Luis Cházaro. ● *(Jorge Aguilar)*



El anuncio lo dio a conocer Andrés Atayde, presidente del PAN en la Ciudad de México; con un mensaje en su cuenta de X, en el que escribió: “Ganaremos la CDMX, fin del comunicado”



CANDIDATURA OPOSITORA**ASPIRANTES REACCIONAN****LOS ALCALDES CON LICENCIA DE ÁLVARO OBREGÓN Y BJ aseguran que conseguirán la postulación; la de Cuauhtémoc pide que no haya “simulación”**

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

Luego de que PAN, PRI y PRD decidieron que el método para elegir a su candidato a la Jefatura de Gobierno podría definirse mediante un acuerdo político, dejando de lado encuestas y debates, algunos de los perfiles que buscan esa candidatura reaccionaron ayer.

Lía Limón, alcaldesa con licencia de Álvaro Obregón, dijo que acepta el proceso tal como se signó.

“Si así lo es yo lo voy a respetar, yo voy a abonar a la unidad, no a la división. Así como he pedido el apoyo de mis compañeras y compañeros si yo soy la candidata, de igual manera ellos tendrían mi apoyo; yo no voy a dividir, voy a sumar; son tiempos de sumar y de jalar en equipo”, dijo entrevistada en las escalinatas del Congreso local por la mañana.

“Tomarán las decisiones correctas, soy parte de ese equipo, soy parte de este proyecto y si estoy parada aquí el día de hoy, es porque estoy convencida de que tengo con qué ser la candidata, y de que voy a ser la candidata y que voy a ser jefa de gobierno”, dijo.

En este último sentido también se refirió Santia-

go Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez, a través de la red social X: “Celebro el registro de la coalición a la Jefatura de Gobierno de #CDMX suscrito por @PAN_CDMX, @PRICDMX y @PRD_CDMX.”

“Estoy listo para ganar, en unidad y de la mano de la sociedad civil seré el Jefe de Gobierno que hará de nuestra ciudad la mejor para vivir y la más segura del país”.

Este diario buscó a Taboada, pero al cierre de esta edición no había sido posible comunicarse con él. Sus colaboradores aseguraron que se encontraba en reuniones.

En entrevista telefónica con **Excélsior**, la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, señaló del proceso que suscribió la alianza en los últimos minutos del domingo:

“Esperamos en que no haya simulación, que garanticen un proceso democrático, que en caso de que no cumplan que no defrauden al electorado y esto nos lleve a perder (...)”.

“Soy una mujer de palabra, hago valer mi palabra, que es lo único que tengo, por lo que esperaré los tiempos, seré respetuosa del proceso. y la traición

no vendrá nunca de Sandra Cuevas, sin embargo, si hay una traición hacia mi persona o alguno de los acuerdos no se cumple, yo estaré en libertad de poder tomar una decisión y cambiar el escenario político”.

También se buscó la postura de Adrián Rubalcava, alcalde con licencia de Cuajimalpa, otro de los aspirantes a la candidatura, pero su equipo también señaló que permanecería en reuniones y no podía contestar.

En la plataforma como coalición por la Jefatura de Gobierno que registraron PAN, PRI y PRD ante el IECM señalan la ruta para elegir a su candidato, sin embargo, ésta podrá anularse a través de un acuerdo en las cúpulas.

“Habrá foros donde se podrán contrastar ideas y, al final, una encuesta para elegir al perfil más competitivo para ganar la ciudad, sin descartar un acuerdo político entre los partidos políticos que formamos parte de la alianza y, por supuesto, sociedad civil organizada”, aceptó Andrés Atayde, líder del PAN en la Ciudad de México, el domingo pasado tras salir del IECM.

**Coalición**

PAN, PRI y PRD registraron ante el IECM su plataforma, en la cual incluyen una encuesta, pero ésta podría no valer.





Así como he pedido el apoyo de mis compañeras y compañeros si yo soy la candidata, de igual manera ellos tendrían mi apoyo; yo no voy a dividir”.

LÍA LIMÓN

ASPIRANTE A CANDIDATA



Estoy listo para ganar, en unidad y de la mano de la sociedad civil seré el jefe de Gobierno que hará de nuestra ciudad la mejor para vivir y la más segura del país.”

SANTIAGO TABOADA

ASPIRANTE A CANDIDATO



Fotos: Elizabeth Velázquez y Eduardo Jiménez

Hago valer mi palabra, que es lo único que tengo, por lo que esperaré los tiempos, seré respetuosa del proceso, y la traición no vendrá nunca de Sandra Cuevas.”

SANDRA CUEVAS

ASPIRANTE A CANDIDATA



2023-11-07

Alistan encuesta para elegir a candidato del PAN, PRD y PRI

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.economista.com.mx/politica/Alistan-encuesta-para-elegir-a-candidato-del-PAN-PRD-y-PRI-20231107-0004.html>

La empresa que se encargue de encuestar será designada en las próximas semanas, según Andrés Atayde, dirigente local del PAN.

PAN, PRI y PRD entregaron al [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#) el convenio de coalición para competir juntos por la Jefatura de Gobierno. Dirigentes locales aseguraron que la elección del candidato será por encuesta.

Andrés Atayde, dirigente nacional del blanquiazul, detalló que cualquier persona que cumpla con los requisitos que establece la Constitución local, podrá registrarse para contender por la [candidatura](#) de la coalición Va por la [CDMX](#).

Indicó que el registro será solamente el 15 de noviembre ante cualquiera de los tres partidos que conforman la alianza. Posteriormente, los aspirantes a [candidatos](#) llegarán a una etapa final en donde, como en el proceso para la Presidencia de la República, habrá foros y debates para contrastar proyectos.

Al final, se realizará una encuesta para poder elegir el perfil "más competitivo" que pueda ganar el puesto de Jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

Sin embargo, el dirigente local del PAN indicó que no se descarta la posibilidad de generar un acuerdo entre los partidos políticos que forman parte de la alianza para elegir al candidato.

Replicarían método

Rubén Moreira, diputado federal por el PRI, adelantó que el método se podría aplicar para alcaldías, diputaciones locales, al tiempo que aseguró que la coalición se va a implementar en los nueve estados que renuevan Ejecutivo.

Por el FAM buscan la [candidatura](#) los alcaldes Lía Limón (PAN), Adrián Rubalcava (PRI); Santiago Taboada (PAN); Sandra Cuevas (PRD); los legisladoras Cynthia López (PRI); Kenia López Rabadán (PAN); Luis Espinosa Cházaro (PRD), Xavier González (PRI), entre otros.

2023-11-07

[Video] Arrancan precampañas en la CDMX ¿quiénes levantaron la mano para la Jefatura de Gobierno?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://faroinforma.com.mx/2023/11/06/video-arrancan-precampanas-en-la-cdmx-quienes-levantaron-la-mano-para-la-jefatura-de-gobierno/>

Las precampañas para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX) iniciaron este lunes 06 de noviembre, sin embargo, sólo Movimiento Ciudadano (MC) ya designó a la persona que lo representará en los procesos electorales del 2024.

Durante este periodo, según lo establece el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) los partidos políticos tienen permitido realizar sus procesos internos de selección de candidato, como actividades dirigidas a militantes y simpatizantes de sus instituciones políticas para dar a conocer a los precandidatos.

Por su parte, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) anunció que aplazará la definición de su candidato o candidata hasta el viernes 10 de noviembre.

Los representantes de Morena, @VerdeCDMX y @PTCDMX_oficial ante el @INEMexico, presentaron los documentos del convenio de la coalición "Juntos Haremos Historia por la Ciudad de México", al @iecm. <https://t.co/Oo2D9cAvDi>

Este lunes, los representantes de Morena, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT), Eduardo Santillán, Dafne Medina Martínez y Benjamín Jiménez, respectivamente, acudieron ante el IECM para presentar los documentos del convenio de la coalición "Juntos Haremos Historia por la Ciudad de México" rumbo a las elecciones del 2024.

Entre los aspirantes a la candidatura de Morena para la Jefatura de Gobierno de la CDMX se encuentran:

Por su parte, los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) presentaron ante el Instituto Electoral capitalino su intención de que el Frente Amplio por México compita por la Jefatura de Gobierno con el nombre "Va por la CDMX".

Las tres instituciones políticas permitirán que cualquier persona se registre para participar en el método con el que el Frente Amplio por México seleccionará a su candidato.

En las letras chiquitas del método para elegir candidato del Frente Amplio por la CDMX, dice que si al final de foros, debates y gran encuesta hubiese empate o no quedara claro quién es el mejor posicionado **TODO LO RESOLVERÁ UN ACUERDO POLÍTICO** : @AndresAtayde_ @AccionNacional pic.twitter.com/8sBe1EwKBq

Andrés Atayde, presidente panista en la CDMX, detalló que los aspirantes presentarán sus registros el 15 de noviembre. Posteriormente, se organizarán foros con la finalidad de que los aspirantes contrasten ideas y proyectos previo a una encuesta para elegir al perfil más competitivo para ganar.

Tampoco descartó "la posibilidad de generar un acuerdo político entre los partidos políticos que formamos parte de la alianza y por supuesto sociedad civil organizada".

Entre los aspirantes de oposición que han levantado la mano para participar se encuentran:

Este domingo 05 de noviembre, el diputado federal emecista Salomón Chertorivski inició sus recorridos por las calles de la [CDMX](#) para dar a conocer su proyecto rumbo a 2024, y en donde aprovechó para echar en cara a los otros partidos que él es el único precandidato.

Esta ciudad merece más, un Metro más seguro y eficiente, un mejor sistema de salud, y calles y senderos seguros. Nada está decidido, esto apenas comienza. pic.twitter.com/5ytpDwgk0S

Durante un encuentro con simpatizantes de Movimiento Ciudadano en el cruce de Insurgentes Sur y Baja California, en la alcaldía Cuauhtémoc, el legislador señaló que su partido "es la única fuerza política de nuestra ciudad que tiene una precandidatura registrada, sin hacer trampas, en todas las de la ley, así que me da mucho gusto que seamos los únicos".

2023-11-07

"Va por la CDMX" fija fecha para registro de aspirantes para la Jefatura de Gobierno capitalino

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://vnexplorer.net/va-por-la-cdmx-fija-fecha-para-registro-de-aspirantes-para-la-jefatura-de-gobierno-capitalino-s6746584.html>

"Va por la CDMX" fija fecha para registro de aspirantes para la Jefatura de Gobierno capitalino

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El próximo martes 15 de noviembre será el registro de los aspirantes de la coalición "Va por la CDMX", conformada por el PAN, PRI y PRD, para competir por la Jefatura de Gobierno de la capital mexicana.

Así quedó plasmado en el convenio de coalición electoral firmado y registrado ayer por la noche, a pocos minutos del cierre del plazo marcado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Con ese registro se aclara un poco la incertidumbre que había en la oposición en torno al proceso para elegir a la persona que aparecerá en la boleta electoral en las elecciones locales del 2024.

Según el acuerdo firmado, el candidato o candidato de la oposición será definido mediante una encuesta. El órgano de Gobierno de la coalición hará una valoración objetiva de los contendientes mediante un estudio demoscópico que determine quién tiene la preferencia de los ciudadanos para abanderar la coalición.

Entonces, se va a proponer un dictamen al partido que haya determinado el perfil que consideren con mejores condiciones la postulación.

Ayer por la noche, Nora Arias, presidenta del PRD-CDMX; Andrés Atayde, del PAN; e Israel Betanzos, del PRD, registraron la coalición y confirmaron que irá con un solo abanderado a la justa electoral del 2 de junio del 2024.

En su cuenta de la red social X, el líder local panista mostró una fotografía de los tres dirigentes y aseguró: "Ganaremos la CDMX. Es todo el tuit".

La dirigente perredista, Nora Arias, lo anunció así en su cuenta: "#VaXLaCDMX es una realidad; hoy entregamos ante el @iecm el Convenio de Coalición para la Jefatura de Gobierno. Nuestra fortaleza es el trabajo en unidad.

#VaPorLaCDMXQueAnhelamos".

Desde hace semanas, varios aspirantes han levantado la mano para manifestar su intención de representar a la oposición, entre ellos, los panistas Santiago Taboada, alcalde con licencia en Benito Juárez; Lía Limón de Álvaro Obregón; y la senadora panista Kenia López; además de la alcaldesa Sandra Cuevas de Cuauhtémoc; los priístas Adrián Rubalcacava, alcalde de Cuajimalpa; y la diputada federal Cinthya López; así como el diputado federal Luis Cházaro y la propia Nora Arias, ambos del PRD.

2023-11-07

Candidatura opositora; aspirantes reaccionan

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/candidatura-opositora-aspirantes-reaccionan/1618257>

Luego de que PAN, PRI y PRD decidieron que el método para elegir a su candidato a la Jefatura de Gobierno podría definirse mediante un acuerdo político, dejando de lado encuestas y debates, algunos de los perfiles que buscan esa candidatura reaccionaron ayer.

Lía Limón, alcaldesa con licencia de Álvaro Obregón, dijo que acepta el proceso tal como se signó.

"Si así lo es yo lo voy a respetar, yo voy a abonar a la unidad, no a la división. Así como he pedido el apoyo de mis compañeras y compañeros si yo soy la candidata, de igual manera ellos tendrían mi apoyo; yo no voy a dividir, voy a sumar; son tiempos de sumar y de jalar en equipo", dijo entrevistada en las escalinatas del Congreso local por la mañana.

"Tomarán las decisiones correctas, soy parte de ese equipo, soy parte de éste proyecto y si estoy parada aquí el día de hoy, es porque estoy convencida de que tengo con qué ser la candidata, y de que voy a ser la candidata y que voy a ser jefa de gobierno", dijo.

En este último sentido también se refirió Santiago Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez, a través de la red social X: "Celebro el registro de la coalición a la Jefatura de Gobierno de #CDMX suscrito por @PAN_CDMX, @PRICDMX_ y @PRD_CDMX.

"Estoy listo para ganar, en unidad y de la mano de la sociedad civil seré el Jefe de Gobierno que hará de nuestra ciudad la mejor para vivir y la más segura del país".

Este diario buscó a Taboada, pero al cierre de esta edición no había sido posible comunicarse con él. Sus colaboradores aseguraron que se encontraba en reuniones.

En entrevista telefónica con Excélsior, la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, señaló del proceso que suscribió la alianza en los últimos minutos del domingo:

"Esperamos en que no haya simulación, que garanticen un proceso democrático, que en caso de que no cumplan que no defrauden al electorado y esto nos lleve a perder (...).

"Soy una mujer de palabra, hago valer mi palabra, que es lo único que tengo, por lo que esperaré los tiempos, seré respetuosa del proceso, y la traición no vendrá nunca de Sandra Cuevas, sin embargo, si hay una traición hacia mi persona o alguno de los acuerdos no se cumple, yo estaré en libertad de poder tomar una decisión y cambiar el escenario político".

También se buscó la postura de Adrián Rubalcava, alcalde con licencia de Cuajimalpa, otro de los aspirantes a la candidatura, pero su equipo también señaló que permanecía en reuniones y no podía contestar.

En la plataforma como coalición por la Jefatura de Gobierno que registraron PAN, PRI y PRD ante el IECM señalan la ruta para elegir a su candidato, sin embargo, ésta podrá anularse a través de un acuerdo en las cúpulas.

"Habrá foros donde se podrán contrastar ideas y, al final, una encuesta para elegir al perfil más competitivo para

ganar la ciudad, sin descartar un acuerdo político entre los partidos políticos que formamos parte de la alianza y, por supuesto, sociedad civil organizada", aceptó Andrés Atayde, líder del PAN en la Ciudad de México, el domingo pasado tras salir del [IECM](#).

El dato

Coalición

PAN, PRI y PRD registraron ante el [IECM](#) su plataforma, en la cual incluyen una encuesta, pero ésta podría no valer.

Me tienen miedo: Lía Limón

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, entregó ayer al Congreso local el aviso de licencia por 15 días.

Al salir, declaró: "No me van a detener. Quiero decirles que el viernes interpusé un juicio por la violación a mis derechos político [electorales](#) por no otorgarme la licencia solicitada anteriormente (por 30 días)".

Ante unas 400 personas que llegaron a Donceles a apoyarla, Limón expuso que "es misoginia, es falta de sororidad de las diputadas de Morena y es una violación a mis derechos".

Luego adelantó que hará una gira por toda la ciudad.

"Voy a recorrer las 16 alcaldías como he recorrido mi alcaldía. Me tienen miedo porque voy a ser candidata y les voy a ganar en la Ciudad de México".

Sobre el convenio de coalición entre PAN, PRI y PRD, Limón expresó que habló con el líder del PAN en la capital, Andrés Atayde.

"Yo confío en las dirigencias, confío en la oposición, confío en que será un método democrático", dijo la alcaldesa".

Georgina Olson

2023-11-06

Va Oposición en Coalición por la Ciudad de México

Autor: Eduardo Cedillo

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/va-oposicion-en-coalicion-por-la-ciudad-de-mexico/ar2705739>

El PAN, PRI y PRD acordaron realizar la Coalición "Va Por la CDMX" en la contienda por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Tras todo un día de resolución a puerta cerrada en cónclave de las dirigencias de los partidos de la Oposición, se logró llegar a un acuerdo que definiría el destino de la ruta para la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Alrededor de las 10:30, fuentes de Acción Nacional confirmaron que se logró un acuerdo entre las fuerzas políticas para abanderar una causa en común bajo la figura de Coalición.

Más temprano, Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México firmaron en conjunto la Coalición "Juntos Hacemos Historia en la Ciudad de México".

De esta manera, tanto la Oposición como el oficialismo descartaron dar vida eterna a los partidos con las candidaturas a la Jefatura.

Aproximadamente a las 23:40, dirigentes del PRI, PAN y PRD, así como sus representantes ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), arribaron a las instalaciones del árbitro electoral para lograr su registro.

Los partidos tenían hasta este 5 de noviembre para registrar sus plataformas, de lo contrario deberían participar en solitario.

Asimismo, fuentes de Acción Nacional afirmaron que se considera un método para selección del candidato, así como la participación de aspirantes de todos los partidos, dejando de lado la búsqueda de designación de Santiago Taboada que pretendía el PAN.

2023-11-06

VA OPOSICIÓN en Coalición por la Ciudad de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elsoldechiapas.com/va-oposicion-en-coalicion-por-la-ciudad-de-mexico/>

Eduardo Cedillo

Cd. de México.- El PAN, PRI y PRD acordaron realizar la Coalición «Va Por la CDMX» en la contienda por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Tras todo un día de resolución a puerta cerrada en cónclave de las dirigencias de los partidos de la Oposición, se logró llegar a un acuerdo que definiría el destino de la ruta para la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Alrededor de las 10:30, fuentes de Acción Nacional confirmaron que se logró un acuerdo entre las fuerzas políticas para abanderar una causa en común bajo la figura de Coalición.

Más temprano, Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México firmaron en conjunto la Coalición «Juntos Hacemos Historia en la Ciudad de México».

De esta manera, tanto la Oposición como el oficialismo descartaron dar vida eterna a los partidos con las candidaturas a la Jefatura.

Aproximadamente a las 23:40, dirigentes del PRI, PAN y PRD, así como sus representantes ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), arribaron a las instalaciones del árbitro electoral para lograr su registro.

Los partidos tenían hasta este 5 de noviembre para registrar sus plataformas, de lo contrario deberían participar en solitario.

Asimismo, fuentes de Acción Nacional afirmaron que se considera un método para selección del candidato, así como la participación de aspirantes de todos los partidos, dejando de lado la búsqueda de designación de Santiago Taboada que pretendía el PAN.

2023-11-06

Registran Frente X Jalisco; su candidata será mujer

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.informador.mx/mexico/Elecciones-Registran-Frente-X-Jalisco-su-candidata-sera-mujer-20231106-0019.html>

Las lideresas de partido aseguraron que la decisión ya esta tomada, en las elecciones por la gubernatura la candidata será una mujer

Las presidentas estatales del PRI, PAN y PRD, Laura Haro, Diana González y Natalia Juárez, respectivamente, firmaron ayer el convenio de coalición del Frente X Jalisco ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de Jalisco.

En dicho evento, las lideresas estuvieron acompañadas de unos 200 simpatizantes de las tres fuerzas políticas, principalmente del PRI. La más vitoreada fue Laura Haro. Ella anunció que la candidatura será para una mujer y aseguró que el acuerdo tiene poder para competir en los próximos comicios.

Más tarde, Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, confirmó el anuncio y agregó que Diana González, quien encabeza al albiazul en la Entidad, analizará con Haro y Juárez a los mejores perfiles.

González precisó que a más tardar en 15 días se tendrá el nombre de la abanderada.

"En Jalisco ya está definido: se hizo la evaluación de los nueve Estados donde habrá elección de gubernatura y se decidió qué será una mujer", dijo.

Explicó que la designación se llevará a cabo a través de una encuesta. El proceso será responsabilidad del PAN. La política detalló que se abrirá la convocatoria para todas las mujeres que deseen postularse, sin importar su militancia.

El pasado 30 de octubre, el PRI anunció que realizará consultas ciudadanas y foros llamados "El Jalisco que queremos" para conocer las necesidades de la población. El objetivo es visitar al menos 100 mil familias de todos los municipios del Estado para conocer sus preocupaciones en temas como salud, seguridad, economía y educación.

"Estaremos casa por casa levantando un sondeo, escuchando a la ciudadanía, a los vecinos para saber cuál es el Jalisco que queremos", comentó Haro.

El diputado federal de Movimiento Ciudadano por Jalisco, Salvador Caro, ha fundamentado su trabajo legislativo en la Cámara de Diputados desde el año 2021 en materia de seguridad y justicia, al considerarlas una de las agendas pendientes del Gobierno federal en turno.

El legislador federal, con previa experiencia como diputado local en Jalisco, destacó que 13 de las 37 iniciativas que ha presentado en la actual legislatura son en materia de seguridad, justicia y combate a la impunidad; entre ellas, resaltó una reforma para que los homicidios cometidos por grupos de la delincuencia organizada sean considerados como delitos graves.

"He presentado iniciativas como una reforma a la Ley de Seguridad Nacional y al Código Penal Federal para que, en el caso de los homicidios cometidos por grupos criminales, todos los que hayan cooperado, aun de la mínima manera, se vayan a la cárcel por delito grave", explicó Caro.

"Es muy lamentable que en la Cámara de Diputados el tema de procuración e impartición de justicia no se haya tocado a lo largo de más de dos años, a pesar de que se han presentado iniciativas".

Respecto al proyecto de presupuesto de egresos que es discutido en la cámara baja, criticó varios puntos, entre ellos, el alto endeudamiento que propone el Gobierno Federal que alcanza 1.9 billones de pesos.

"Es contrario a la Constitución porque su nivel de endeudamiento que alcanza 1.9 billones de pesos, rebasa lo que establece la Constitución como tope para poder presupuestarse".

El segundo punto es la falta de apoyo e inversión para la reconstrucción de Acapulco tras el paso del huracán "Otis" que dejó pérdidas por miles de millones de pesos y se requieren al menos 300 mil MDP para reactivar Acapulco.

El tercer rubro, señaló el diputado, no incluye temas primordiales para la población como la falta de inversión en la capacitación de policías.

Salvador Caro garantiza que será el próximo alcalde de Guadalajara, al asegurar que cuenta con la suficiente experiencia para hacer frente a los retos que enfrenta la capital de Jalisco.

"Yo voy a ser el próximo alcalde de Guadalajara porque tengo una plataforma personal y tengo la experiencia suficiente para enfrentar los retos que tiene la ciudad en este momento. Vivir sin miedo y tengo claro que es ahora o nunca, de lo contrario, nuestra ciudad va a seguir contaminándose por la delincuencia".

Dijo que no tiene algún plan B, es decir, que no cuenta con otra meta que no ser el próximo alcalde tapatío, aunque aclaró que no tiene algún problema con otros compañeros del partido.

Mario Delgado señaló que ante arranque del periodo de precampañas en Ciudad de México, Yucatán y Jalisco este 5 de noviembre, el partido iniciará su precampaña a partir del 11 de noviembre una vez que estén definidos las y los precandidatos para las nueve entidades que renuevan Gobierno en 2024.

Por medio de un comunicado, Delgado Carrillo recordó que la Comisión Nacional de Elecciones de Morena solicitó a todas y todos los aspirantes a las coordinaciones de Defensa de la Transformación suspender de cualquier tipo de actividad pública o privada que tenga por objetivo darse a conocer o promocionarse.

Los aspirantes de Morena deben suspender cualquier tipo de actividad pública o privada que puedan ser considerados actos anticipados de precampaña.

El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, acusó a Movimiento Ciudadano (MC) de pactar con Morena y hacerle el trabajo sucio, al impugnar el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) que obliga a los partidos a postular a cinco mujeres y cuatro hombres en las elecciones estatales del próximo año, luego de confirmar que el Frente Amplio por México (FAM) tendrá a una mujer como candidata a la gubernatura de Jalisco.

El líder panista afirmó que echar abajo el acuerdo del INE como quiere MC beneficiaría a Morena, que está metido en un problema por el tema de la paridad de género.

Marko Cortés exhortó a panistas, priistas y perredistas a proponer a mujeres destacadas que aspiren a la candidatura a la gubernatura de Jalisco, estado al que dijo, le urge un "cambio de timón".

Claudia Sheinbaum arremetió por segundo día consecutivo contra los ex Presidentes Ernesto Zedillo (PRI) y Felipe Calderón, al señalar que pusieron en riesgo la democracia del país.

"Que no venga a decir Zedillo o que no venga a decir Calderón que está en riesgo la democracia, ¡ellos pusieron

en riesgo la democracia!, nosotros con nuestro gobierno y con el Gobierno de México, defendemos la democracia", declaró la aspirante presidencial de Morena.

La ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, afirmó que el movimiento que encabeza, lucha por el bienestar del pueblo, defiende la democracia y las libertades, así mismo, refirió que el ex Presidente Felipe Calderón inventó una guerra en el país, una "guerra contra el narco y hablaba cuando moría gente inocente de daños colaterales".

Morena, PT y PVEM hicieron oficial ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) su intención de ir en coalición para la elección a la Jefatura de Gobierno el próximo 2024.

Representantes de los tres partidos acudieron a las oficinas centrales del IECM para entregar los documentos de este convenio de coalición denominado Juntos Haremos Historia por la Ciudad de México.

Eduardo Santillán, representante de Morena, ante el Instituto, declaró que el mensaje que quieren dar con este convenio es que las izquierdas van juntas en la capital del país para la elección del próximo año.

El convenio de coalición establece que el método para elegir candidato o candidata, se llevará a cabo conforme a la convocatoria que emitió Morena, y cuyo resultado será dado a conocer el próximo 10 de noviembre.

CT

2023-11-06

[PRD, PRI y PAN alcanzan acuerdo para pelear juntos por la jefatura de gobierno de la CDMX](#)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://vnexplorer.net/prd-pri-y-pan-alcanzan-acuerdo-para-pelear-juntos-por-la-jefatura-de-gobierno-de-la-cdmx-s6723049.html>

Coalición por jefatura de CDMX. Foto: Twitter Andrés Atayde

Las dirigencias locales del PAN, PRI y PRD alcanzaron un acuerdo y firmaron la coalición electoral rumbo al 2024 para pelear juntos por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

Minutos antes que venciera el plazo para registrarla ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, los líderes partidistas llegaron a la sede e inscribieron la alianza.

Lee también [Acusa Marko Cortés a MC de hacerle el trabajo sucio a Morena al impugnar acuerdo del INE](#)

En sus redes sociales, el presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde, compartió una fotografía en sus redes y aseguró "Ganaremos la CDMX".

Únete a nuestro canal ¡EL UNIVERSAL ya está en Whatsapp!, desde tu dispositivo móvil entérate de las noticias más relevantes del día, artículos de opinión, entretenimiento, tendencias y más.

axl

2023-11-06

Va Oposición en Coalición por la Ciudad de México

Autor: Redacción Agencia Reforma

Género: Nota Informativa

<https://lucsdelsiglo.com/2023/11/06/va-oposicion-en-coalicion-por-la-ciudad-de-mexico-cdmx/>

CIUDAD DE MÉXICO.- El PAN, PRI y PRD acordaron realizar la Coalición "Va Por la CDMX" en la contienda por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Tras todo un día de resolución a puerta cerrada en cónclave de las dirigencias de los partidos de la Oposición, se logró llegar a un acuerdo que definiría el destino de la ruta para la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Alrededor de las 10:30, fuentes de Acción Nacional confirmaron que se logró un acuerdo entre las fuerzas políticas para abanderar una causa en común bajo la figura de Coalición.

Más temprano, Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México firmaron en conjunto la Coalición "Juntos Hacemos Historia en la Ciudad de México".

De esta manera, tanto la Oposición como el oficialismo descartaron dar vida eterna a los partidos con las candidaturas a la jefatura.

Alrededor de las 23:40 dirigentes del PRI, PAN y PRD, así como sus representantes ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), arribaron a las instalaciones del árbitro electoral para lograr su registro.

Los partidos tenían hasta este 5 de noviembre para registrar sus plataformas, de lo contrario deberían participar en solitario.

Asimismo, fuentes de Acción Nacional afirmaron que se considera un método para selección del candidato, así como la participación de aspirantes de todos los partidos, dejando de lado la búsqueda de designación de Santiago Taboada que buscaba el PAN.

2023-11-06

Frente Amplio por México en CDMX: ¿Cómo elegirá a su 'taparroasca' para 2024?

Autor: Víctor Chávez

Género: Nota Informativa

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/11/06/como-elegira-el-frente-amplio-por-mexico-a-su-candidato-en-cdmx/>

Luego de varias horas y semanas de desacuerdos, las dirigencias nacionales y locales del PAN, PRI y PRD del Frente Amplio por México (FAM) alcanzaron en la noche del 5 de noviembre un acuerdo para elegir a su candidato o candidata para la Ciudad de México.

A cinco minutos antes de vencerse el plazo, PAN, PRI y PRD lograron ponerse de acuerdo en el método de debates y una encuesta, con lo que pudieron registrar al fin su coalición ante el Instituto Electoral de la CDMX.

'Taparroasca' del Frente en CDMX: Fechas que debes conocer

El dirigente panista capitalino, Andrés Atayde, explicó en los primeros minutos de la madrugada de este 6 de noviembre que "se trata de un método en el que pueden participar todos los aspirantes, siempre y cuando cumplan los requisitos de la convocatoria".

Precisó que el registro iniciará el próximo 15 de noviembre y que posteriormente habrá un proceso de foros de debate, "y al final una encuesta para elegir al aspirante más competitivo".

No obstante, aclaró que de no lograrse un candidato de esta manera, se determinará al abanderado o abanderada de la coalición a través de un "acuerdo político".

Las dirigencias nacionales y las coordinaciones parlamentarias del PRI y PRD en la Cámara de Diputados habían advertido que no permitirán que el PAN imponga a un candidato de su partido en la coalición del FAM, para lo que perfila a Santiago Taboada, actual alcalde de Benito Juárez,

La diputada federal priista y aspirante a la Jefatura de Gobierno, Cynthia López Castro, desestimó los apuros de anoche, las largas negociaciones, los desencuentros y el acuerdo de último momento, y aseguró que "aún así vamos a ganar" la Ciudad de México a Morena.

¿Qué 'taparroasca' de la oposición va ganando en las encuestas?

De acuerdo con la encuesta de El Financiero publicada a finales de octubre, Santiago Taboada es el aspirante que más apoyos captura, con 19 por ciento.

El alcalde de Benito Juárez aventaja por 10 puntos porcentuales a Adrián Rubalcava, priista que gobierna Cuajimalpa, y a Sandra Cuevas, dirigente de la alcaldía Cuauhtémoc.

Taboada también lidera a sus rivales en lo que se refiere a opinión favorable, con 32 por ciento de los encuestados respondiendo que ven con 'buenos ojos' al panista, de acuerdo con la encuesta.

En un hipotético escenario Omar García Harfuch-Santiago Taboada, el exsecretario de Seguridad capitalina saca una ventaja de 13 puntos en la intención de voto (45 vs., 32 por ciento).

Si Clara Brugada es elegida como la 'corcholata' de Morena para la CDMX, la exalcaldesa de Iztapalapa quedaría 11 puntos arriba de Taboada si las elecciones fueran en estos días.

Con información de Alejandro Moreno

2023-11-06

Pactan alianza por CDMX el PAN, PRI y PRD, al 15 para las 12

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

Literal al cuarto para las 12, las dirigencias de PAN, PRI y PRD acordaron anoche ir juntos con una sola candidatura al gobierno de la Ciudad de México para competir con quien abandere a Morena. Al filo de la medianoche de este domingo 5 de noviembre los tres partidos políticos acordaron que el 15 de noviembre se registrarán quienes aspiren por PAN, PRI y PRD a dicha candidatura.

Inmediatamente después habrá una serie de fotos para contrastar propuestas para que finalmente una encuesta resuelva al o a la candidata del Frente Amplio por la Ciudad de México.

Esto sin menoscabo de que un acuerdo político los lleve a tomar la decisión final, de acuerdo con fuentes partidistas.

ÚNETE A NUESTRO CANAL DE WHATSAPP EN ESTA LIGA

El plazo para que se lograra el acuerdo entre los tres partidos vencía este domingo a la medianoche y justo poco antes del plazo lograron el pacto para registrarse última hora ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

El reparto de los 9 estados que disputarán gubernatura, incluida la Ciudad de México, se hizo desde septiembre, pero fuentes partidistas aceptaron que hay resistencias que los llevaron a atrasar la formalización de lo que ya estaba perfilado, como anticipó La Silla Rota hace dos meses.

A través de redes sociales, Andrés Atayde, dirigente del PAN en la Ciudad de México, publicó una fotografía momentos después del registro de la coalición ante el órgano electoral.

A través de su cuenta X (antes Twitter), la diputada del PRI, Cynthia López señaló que esta lista para ser abanderada de la Alianza por la Ciudad de México y ganarle a Morena.

"Me he preparado toda mi vida para gobernar la Ciudad. Se requiere un expediente limpio, versatilidad y conocer y entender los problemas y soluciones en la Ciudad", señaló la legisladora en el video, quien comenta que el registró será el próximo 15 de noviembre.

Al igual que el bloque opositor con formado por Morena, Partido Verde y el PT en la boleta de la jefatura de Gobierno de la CDMX, el PAN, PRI y el PRD compartirán al mismo candidato, sin embargo, al estar registrados como coalición, los votos no serán divididos entre partidos, sino que cada color tendrá su propio recuadro y el sufragio será individual.

Previo al registro de la coalición, los dirigentes de cada partido acordaron el método de selección para el candidato del Frente Amplio por México, aunque hasta el momento no ha sido revelado.

Los posibles candidatos que barajea, el Frente Amplio en la CDMX por partido son los siguientes:

PAN: Santiago Taboada y Lía Limón

PRI: Adrián Rubalcava y Cynthia López

2023-11-06

Ahora Morena y Frente Amplio retrasan las precampañas por disputas internas

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.noroeste.com.mx/nacional/ahora-morena-y-frente-amplio-retrasan-las-precampanas-por-disputas-internas-NI5219186>

Las disputas internas por la definición de la persona que será candidata a la jefatura de gobierno llevaron a Morena a retrasar, al menos una semana, el inicio de las precampañas que oficialmente debieron iniciar este domingo, mientras que en el caso del Frente Amplio por México, casi no logran registrar su coalición en la Ciudad de México, pues hasta una hora antes del vencimiento del plazo para hacerlo, el PAN, PRI y PRD no llegaban a un acuerdo sobre la candidatura.

Desde que el Instituto Nacional Electoral emitió un acuerdo en materia de paridad sustantiva para que los partidos que integran las dos coaliciones postulen al menos a cinco mujeres en las nueve entidades con elecciones locales, los partidos y sus respectivas coaliciones han enfrentado presiones internas y tensiones tanto con los aspirantes como con la militancia.

El arranque de las precampañas fue determinado por la autoridad electoral para arrancar este domingo 5 de noviembre en la Ciudad de México, Jalisco y Yucatán, sin embargo, Morena decidió posponerlo hasta el próximo 10 de noviembre, en tanto se resuelven los procesos de definición de las Coordinaciones de Defensa de la Transformación en las entidades federativas donde habrá elecciones el siguiente año: Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán.

Por su parte, el Frente Amplio por México postergó el arranque del periodo de precampañas para el cargo a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. En tanto, en Yucatán la candidatura del alcalde con licencia de Mérida, Renán Barrera Concha, es la única registrada por el Frente para las precampañas, un periodo establecido en la ley para que los partidos definan internamente a sus candidatas y candidatos.

En tanto, Movimiento Ciudadano simulará precampañas, pues tendrá precandidatos únicos para las contiendas en la Ciudad de México, Jalisco y Yucatán, se trata de Salomón Chertorivski, Pablo Lemus y Vida Gómez, respectivamente, quienes comenzaron sus actividades de proselitistas este domingo.

Arranca Morena precampañas sin candidatos

Mario Delgado, presidente de Morena, dijo a Animal Político que esta semana habrá una "precampaña sin candidatos" en la que se harán uso de los tiempos oficiales para promover al partido y será hasta el próximo 11 de noviembre, una vez que se defina a la persona ganadora de la encuesta, que inicien los recorridos.

Cuestionado si esta decisión se toma para evitar que siga habiendo encontronazos protagonizados por las fracciones de Morena que apoyan a Clara Brugada y quienes simpatizan con Omar García Harfuch -punteros en la aspiración para ganar la Jefatura de Gobierno-, Delgado negó que esa haya sido la razón y pidió esperar a que se anuncie al ganador de la encuesta el próximo viernes 10 de noviembre.

"Iniciamos hoy, pero sin precandidatos hasta que resolvamos el próximo viernes. Entonces, hoy metimos publicidad genérica (del partido) dentro de los tiempos que tenemos", explicó Delgado al término del encuentro que sostuvo Claudia Sheinbaum, virtual candidata a la presidencia, con militantes en Tultepec, Estado de México.

"No pasa nada, no tiene consecuencia jurídica que no estemos arrancando el día de hoy las precampañas",

subrayó.

Si bien en las nueve entidades en donde se disputarán las gubernaturas ha habido polémica, ha sido la CDMX la entidad a la que se han volcado todos los reflectores pues la definición de la candidatura enfrenta al grupo base y fundador de Morena que considera que la exalcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, debe ser la candidata con el grupo que apoya al exsecretario de seguridad pública local, Omar García Harfuch que no solo cuenta con el total apoyo de Claudia Sheinbaum, sino con la simpatía de perfiles que han estado bajo el escrutinio público como Víctor Hugo Romo, René Bejarano y Dolores Padierna, quienes se han convertido en sus principales impulsores.

Para blindarse y que en los próximos días no haya ninguna actividad a favor de ninguno de los aspirantes a la jefatura de Gobierno que pudieran ser considerados actos anticipados de precampaña, Morena instruyó a los aspirantes a que cesen todo tipo de actividad públicas.

Para este domingo -y antes de darse a conocer el acuerdo aprobado por Morena-, el equipo de Omar García Harfuch había informado que el aspirante no tenía previstas actividades públicas. En tanto, Clara Brugada debió cancelar un encuentro que sostendría con deportistas destacados de la CDMX.

Se atora hasta el último minuto acuerdo en el Frente

La inscripción del convenio de la coalición entre las dirigencias del PAN, PRI y PRD en la Ciudad de México se trabó hasta el último minuto del último día de registro ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), pues los líderes no alcanzaban un acuerdo para definir la candidatura y la coalición estuvo en riesgo.

En la última semana, se difundió que el PAN impondría a Santiago Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez, como el candidato a la jefatura de Gobierno por el frente opositor, pero el acuerdo fue rechazado por las aspirantes Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, y Cynthia López, diputada federal del PRI, y las dirigencias del PRI y PRD en la capital del país.

Pese a que oficialmente el periodo de precampañas arrancó este domingo, el Frente Amplio no ha anunciado la implementación de un método para elegir a su abanderado en la capital del país.

Actualmente, diez políticos han manifestado su interés de competir por la candidatura al cargo de elección popular. Del PRI, Adrián Rubalcava, alcalde con licencia de Cuajimalpa, y Cynthia López, diputada federal.

Desde las filas del PAN, Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez; Margarita Zavala, diputada federal, ex candidata presidencial independiente en 2018 y esposa del ex presidente Felipe Calderón; la senadora Kenia Rabadán; Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón. Del PRD, Víctor Hugo Lobo, diputado local; Nora Arias, lideresa del PRD en Ciudad de México; y Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en San Lázaro. De forma independiente, Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc.

En contraste, la alianza partidista avanzó en Jalisco con la firma del convenio de coalición ante el instituto electoral local. En tanto, Renán Barrera, alcalde con licencia de Mérida y precandidato a la gubernatura en Yucatán, organizó un evento masivo ante simpatizantes, en el primer día de precampaña.

En el arranque del periodo de precampañas, Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, ofreció una conferencia de prensa en Jalisco, en la que anunció que el partido albiazul "siglará" la candidatura a la gubernatura en dicha entidad, la cual encabezará una mujer. Anteriormente, se había previsto que el PRI lideraría la definición de dicho proceso interno.

"Acción Nacional siglará la candidatura a gobernador. Eso nos da todavía una mayor responsabilidad porque tenemos el compromiso de siglar a la persona más competitiva, sea del PAN, sea del PRI, sea el PRD o sea de la sociedad civil", dijo el dirigente nacional del PAN.

Periodo de precampañas

Este domingo fue el arranque oficial del periodo de precampañas a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México que se extenderá hasta el 3 de enero de 2023, de acuerdo con el [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#).

Los actos de propaganda deberán ser dirigidos a personas militantes y simpatizantes pertenecientes a su partido político, que contribuyan en la definición del próximo candidato al cargo de representación popular en disputa.

El tope de campaña previsto para la Ciudad de México es de seis millones 51 mil pesos y los aspirantes no podrían solicitar ni recursos económicos en dinero ni en especie.

De acuerdo con el [IECM](#), la ley [electoral](#) impide realizar actos anticipados; incurrir en actos de calumnia y violencia política en razón de género; no presentar informe de gastos; y exceder el tope de gastos establecido en aproximadamente seis millones de pesos.

En tanto, el sábado fue el último día para el registro de los criterios de paridad que implementarán los partidos políticos para definir el convenio de paridad en los cargos de elección popular que se disputarán el próximo año en Ciudad de México, Jalisco y Yucatán.

La consejera del [Instituto Nacional Electoral \(INE\)](#), Dania Ravel Cuevas, informó en su cuenta de X que el PAN, PRI, PRD, Partido del Trabajo, Partido Verde y Morena presentaron su informe sobre cómo garantizarán la competitividad en la postulación de sus candidatas a las gubernaturas de Jalisco, Yucatán y la Ciudad de México. Mientras que Movimiento Ciudadano no presentó la información.

Para Tabasco, la fecha límite es el 14 de noviembre; en Guanajuato y Morelos, el 24 de noviembre; en Puebla, el 24 de diciembre; en Veracruz, el 1 de enero; y finalmente en Chiapas, el 21 de enero, de acuerdo con el [INE](#).

2023-11-06

Sin proceso definido ni precandidatos, oposición registra coalición en [CDMX](#)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://laverdadnoticias.com/politica/Sin-proceso-definido-ni-precandidatos-oposicion-registra-coalicion-en-CDMX-20231106-0029.html>

A escasos minutos de la medianoche del domingo el PRI, PAN y PRD consiguieron ponerse de acuerdo y registrar ante la [autoridad electoral](#) local la coalición Va Por la [CDMX](#).

No obstante el registro, al momento, la oposición en la capital mexicana aún no consigue definir el método de elección de su candidato final rumbo a la Jefatura de Gobierno.

Mientras a nivel nacional el Frente Amplio por México definió a su precandidata presidencial desde hace varios meses, la discusión en las sedes locales de los partidos aún no consigue llegar a buen puerto.

Con el periodo de precampañas oficialmente iniciado este lunes, Va Por la [CDMX](#) deberá definir pronto su método de elección y el género de su candidato.

A pocos minutos del cierre de registros ante el [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#), los líderes locales del PRD, Nora Arias; del PAN, Andrés Atayde; y del PRI, Israel Betanzos; hicieron público que se llevó a cabo la inscripción correspondiente.

"#VaXLaCDMX es una realidad; hoy entregamos ante el [IECM](#) el Convenio de Coalición para la Jefatura de Gobierno. Nuestra fortaleza es el trabajo en unidad", expresó Nora Arias cercana a la medianoche.

De acuerdo con diversas fuentes, la principal problemática que ha tenido la oposición en la [CDMX](#) se debe a que el partido blanquiazul desea a toda costa tener la [candidatura](#) a Jefatura de Gobierno, e inclusive se ha hablado de imponer a Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez con licencia, rumbo al cargo.

En cambio, los líderes partidistas del PRD y PRI buscan que se lleve a cabo un proceso de selección democrático para que todos aquellos que deseen contender puedan hacerlo, sea cuál sea el partido.

Será en próximos días cuando Va Por la [CDMX](#) anuncie de forma oficial a sus precandidatos y el método bajo el que se escogerá a quien compita contra Morena por el gobierno de la capital.

2023-11-06

Frente Amplio por México acuerda ir juntos por la CDMX en 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://laverdadnoticias.com/politica/Frente-Amplio-por-Mexico-acuerda-ir-juntos-por-la-CDMX-en-2024-20231106-0030.html>

Los partidos PRI, PRD, y PAN han alcanzado un acuerdo histórico para unirse en una coalición electoral de cara a las elecciones de la jefatura de gobierno de la Ciudad de México en 2024.

Este pacto se concretó minutos antes de que expirara el plazo para su registro en el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Las dirigencias locales de PAN, PRI y PRD demostraron su compromiso con esta alianza estratégica al acudir a la sede del Instituto Electoral justo a tiempo para inscribir oficialmente la coalición.

Panorama político en la CDMX

Este acuerdo representa un cambio significativo en el panorama político de la CDMX. El presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde, expresó su confianza en las redes sociales al compartir una fotografía y afirmar que "Ganaremos la CDMX".

Este anuncio marca el inicio de una campaña conjunta que promete ser decisiva en la próxima contienda electoral en la Ciudad de México.

TAL VEZ TE INTERESE: PVEM decide continuar la coalición con Morena y el PT en varios estados y CDMX.

Acuerdos de Morena

Por su parte el movimiento de la Cuarta Transformación, a pesar de las amenazas anteriores de ruptura con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), por fin ha decidido firmar un Convenio de Coalición junto a Morena y el Partido del Trabajo (PT) para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y las gubernaturas de Tabasco, Yucatán y Jalisco.

La firma tuvo lugar el viernes en San Luis Potosí y se dio a conocer a través de las redes sociales de varios políticos involucrados.

Claudia Sheinbaum, Sebastián Ramírez Mendoza, Citlalli Hernández, Mario Delgado y Gerardo Fernández Noroña compartieron y celebraron la firma del convenio.

Síguenos en Google News, Facebook y Twitter para mantenerte informado.

2023-11-06

Va Oposición en Coalición por la Ciudad de México

Autor: Redacción Agencia Reforma

Género: Nota Informativa

<https://planoinformativo.com/959668/va-oposicion-en-coalicion-por-la-ciudad-de-mexico>

El PAN, PRI y PRD acordaron realizar la Coalición "Va Por la CDMX" en la contienda por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Tras todo un día de resolución a puerta cerrada en cónclave de las dirigencias de los partidos de la Oposición, se logró llegar a un acuerdo que definiría el destino de la ruta para la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Alrededor de las 10:30, fuentes de Acción Nacional confirmaron que se logró un acuerdo entre las fuerzas políticas para abanderar una causa en común bajo la figura de Coalición.

Más temprano, Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México firmaron en conjunto la Coalición "Juntos Hacemos Historia en la Ciudad de México".

De esta manera, tanto la Oposición como el oficialismo descartaron dar vida eterna a los partidos con las candidaturas a la jefatura.

Alrededor de las 23:40 dirigentes del PRI, PAN y PRD, así como sus representantes ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), arribaron a las instalaciones del árbitro electoral para lograr su registro.

Los partidos tenían hasta este 5 de noviembre para registrar sus plataformas, de lo contrario deberían participar en solitario.

Asimismo, fuentes de Acción Nacional afirmaron que se considera un método para selección del candidato, así como la participación de aspirantes de todos los partidos, dejando de lado la búsqueda de designación de Santiago Taboada que buscaba el PAN.

Encuentra Diario Plano Informativo en formato digital aquí.

2023-11-06

Va Oposición en Coalición por la Ciudad de México

Autor: Redacción Agencia Reforma

Género: Nota Informativa

<https://planoinformativo.com/959668/va-oposicion-en-coalicion-por-la-ciudad-de-mexico/>

El PAN, PRI y PRD acordaron realizar la Coalición "Va Por la CDMX" en la contienda por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Tras todo un día de resolución a puerta cerrada en cónclave de las dirigencias de los partidos de la Oposición, se logró llegar a un acuerdo que definiría el destino de la ruta para la candidatura a la Jefatura de Gobierno.

Alrededor de las 10:30, fuentes de Acción Nacional confirmaron que se logró un acuerdo entre las fuerzas políticas para abanderar una causa en común bajo la figura de Coalición.

Más temprano, Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México firmaron en conjunto la Coalición "Juntos Hacemos Historia en la Ciudad de México".

De esta manera, tanto la Oposición como el oficialismo descartaron dar vida eterna a los partidos con las candidaturas a la jefatura.

Alrededor de las 23:40 dirigentes del PRI, PAN y PRD, así como sus representantes ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), arribaron a las instalaciones del árbitro electoral para lograr su registro.

Los partidos tenían hasta este 5 de noviembre para registrar sus plataformas, de lo contrario deberían participar en solitario.

Asimismo, fuentes de Acción Nacional afirmaron que se considera un método para selección del candidato, así como la participación de aspirantes de todos los partidos, dejando de lado la búsqueda de designación de Santiago Taboada que buscaba el PAN.

Encuentra Diario Plano Informativo en formato digital aquí.

2023-11-06

Empate técnico en Morena por la capital

Autor: 24 horas Puebla

Género: Nota Informativa

<https://24horascampeche.mx/2023/11/06/empate-tecnico-en-morena-por-la-capital/>

En la competencia por la coordinación general de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México, Clara Bugada y Omar García Harfuch están en un empate técnico, advierte una encuesta publicada por Lorena Becerra Encuestas y Opinión.

A menos de cinco días de darse a conocer los resultados por parte de la dirigencia nacional de Morena, de quien será la o el coordinador de ese movimiento y que tendría asegurada la candidatura por la Jefatura de Gobierno, la competencia está cerrada.

De acuerdo a la empresa encuestadora existen tres puntos de diferencia entre los aspirantes lo cual no define quién será el la o el ganador ya que Omar García Harfuch tiene 34 por ciento y Clara Bugada alcanzó 31 por ciento.

Esto de acuerdo al sondeo realizado del 21 al 27 de octubre, en el que no se determina que exista una amplia ventaja que defina a un seguro ganador, previo a los resultados de los sondeos que ya realizó Morena y con los cuales definirá al próximo coordinador de la Cuarta Transformación en la Ciudad de México.

El respeto de los competidores está así: el exsubsecretario de Salud, Hugo López-Gatell con 12 por ciento y Mariana Boy, con apenas 3 por ciento de apoyo.

La casa encuestadora revela que aunque García Harfuch se encuentra arriba por tres puntos de Clara Brugada, hay un empate técnico pues el margen de error de la encuesta es de 5.1 por ciento.

En tanto, este domingo, Bernardo Núñez, secretario Ejecutivo del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), recibió la solicitud de convenio de coalición de los partidos Verde Ecologista de México, del Trabajo y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que sumarán fuerzas para competir por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024.

2023-11-06

[PRI, PAN y PRD oficializan coalición para la Jefatura de Gobierno de la CDMX en 2024](#)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://notigram.com/mexico/nacional/pri-pan-y-prd-oficializan-coalicion-para-la-jefatura-de-gobierno-de-la-cdmx-en-2024-2023-1106-1108681>

PRI, PAN y PRD se unen en una coalición para competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en las [elecciones](#) de 2024. Bajo el nombre 'Va por la [CDMX](#)', los líderes de estos partidos políticos formalizaron la unión minutos antes de que venciera el plazo para registrarla ante el [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#).

Los presidentes en la Ciudad de México del PAN, Andrés Atayde; del PRD, Nora Arias; y del PRI, Israel Betanzos, sellaron la importante coalición que ha enfrentado tensiones al interior.

Algunos aspirantes, como el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, y Sandra Cuevas, de Cuauhtémoc, han amagado con separarse si no son considerados en el proceso. Sin embargo, los líderes de los partidos aseguraron que se llevará a cabo un proceso democrático.

El aspirante a la [candidatura](#) por la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, tomó la decisión de pedir licencia en su cargo como alcalde de Benito Juárez y ha comenzado a recorrer las alcaldías en busca del apoyo de los ciudadanos. Por otro lado, la también aspirante, Lía Limón, de Álvaro Obregón, no obtuvo la licencia del Congreso capitalino para participar en el proceso. Mientras tanto, el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, adelantó en su Quinto Informe que también solicitará licencia para buscar gobernar la ciudad, aunque aún no se ha oficializado ante el Congreso local.

Movimiento Ciudadano no se unirá a Va por la [CDMX](#)

A pesar de los intentos del líder del PAN en la [CDMX](#), Andrés Atayde, Movimiento Ciudadano se negó a formar parte de esta coalición y presentará a su propio candidato para competir por la Jefatura de Gobierno.

Con esta alianza, PRI, PAN y PRD buscan unificar fuerzas y propuestas para conquistar la capital del país en las próximas [elecciones](#). Además, se espera que otras fuerzas políticas se sumen a esta coalición en los próximos días, en busca de fortalecer la opción opositora.

La competencia por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024 se vuelve cada vez más emocionante, con distintas fuerzas políticas buscando liderar una de las ciudades más importantes de América Latina. ¿Quién será el eventual candidato o candidata de esta coalición? El tiempo lo dirá.

2023-11-06

Alcanza PRI, PRD y PAN acuerdo para ir juntos por la CDMX

Autor: Gerardo Hernández

Género: Nota Informativa

<https://vanguardia.com.mx/noticias/alcanza-pri-prd-y-pan-acuerdo-para-ir-juntos-por-la-cdmx-EE9897017>

CDMX.- Las dirigencias locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN), y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), lograron un acuerdo en la capital mexicana para el proceso electoral del 2024.

Estas tres fuerzas políticas, que ya tienen una alianza para la elección presidencial, también unirán esfuerzos para ir juntos el próximo año por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Los líderes de los partidos en la capital llegaron a un acuerdo y firmaron la coalición electoral minutos antes que venciera el plazo para registrar la alianza ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Los presidentes en la Ciudad de México del PAN, Andrés Atayde; del PRD, Nora Arias; y del PRI, Israel Betanzos, formalizaron ante el órgano electoral la alianza bajo el nombre "Va por la CDMX".

"#VaXLaCDMX es una realidad; hoy entregamos ante el @iecm el Convenio de Coalición para la Jefatura de Gobierno. Nuestra fortaleza es el trabajo en unidad", compartió Nora Arias en su cuenta de X (antes Twitter).

Aunque todavía no se define el método para la elección de candidato del bloque para la jefatura de Gobierno, ya hay perfiles que se han pronunciado para dar a conocer sus aspiraciones.

En el Revolucionario Institucional están Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, y Sandra Cuevas, de Cuauhtémoc; por el PAN los interesados son Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez y Lía Limón, de Álvaro Obregón.

2023-11-06

[Elecciones 2024: PRI, PRD y PAN pelearán juntos por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México](#)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elrumbo.mx/2023/11/06/elecciones-2024-pri-prd-y-pan-pelearn-juntos-por-la-jefatura-de-gobierno-de-la-ciudad-de-mexico/>

Las dirigencias locales del PRI, PRD y PAN llegaron a un acuerdo y firmaron la coalición electoral de cara a las elecciones 2024 para pelear juntos la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

Todo ocurrió en tiempo récord, ya que minutos antes de vencerse el plazo para registrar su candidatura en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, los líderes partidistas llegaron a dicha sede e inscribieron la alianza.

A través de sus redes sociales, el presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde, compartió una fotografía y destacó que "Ganaremos la CDMX".

El "máximo rival" del FAM en Ciudad de México sería Omar García Harfuch, aspirante por Morena y que diferentes sondeos dan como el principal favorito para convertirse en jefe de Gobierno.

2023-11-06

PRD, PRI y PAN acuerdan una coalición histórica para disputar la jefatura de gobierno de la Ciudad de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://abriendobrecha.com.mx/2023/11/06/prd-pri-y-pan-acuerdan-una-coalicion-historica-para-disputar-la-jefatura-de-gobierno-de-la-ciudad-de-mexico/>

En una notable muestra de unidad política, los líderes de los partidos PRD, PRI y PAN han logrado alcanzar un acuerdo trascendental para formar una coalición electoral de cara a las próximas elecciones para la jefatura de gobierno de la Ciudad de México en 2024. Este acuerdo, considerado como un hito en la política local, fue formalizado minutos antes de la fecha límite de registro ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, evidenciando la determinación de los partidos por presentar un frente común en la contienda electoral.

La decisión de unir fuerzas entre estos partidos de oposición ha generado una gran expectación en el ámbito político, ya que se espera que esta coalición promueva una competencia más sólida y desafiante en la contienda electoral de la Ciudad de México, una de las áreas metropolitanas más importantes del país. La convergencia estratégica de estos partidos busca presentar una alternativa sólida y unificada frente al actual panorama político de la región.

Ganaremos la CDMX.Es todo el tuit. pic.twitter.com/QSfac5Fx0E Andrés Atayde (@AAtaydeR) November 6, 2023

Los líderes partidistas, cuya presencia conjunta en la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México marcó un momento crucial en la historia política de la ciudad, expresaron su compromiso con la construcción de una plataforma común que aborde las preocupaciones y necesidades prioritarias de la población. Este gesto de colaboración ha despertado un interés significativo en el electorado, que observa con atención la evolución de este nuevo frente político en la capital.

El presidente del PAN en la Ciudad de México, Andrés Atayde, manifestó su optimismo y determinación al compartir en sus redes sociales una fotografía con el mensaje "Ganaremos la CDMX", reflejando la confianza y la determinación del grupo en su visión compartida. El acuerdo entre estos partidos ha desencadenado un nuevo capítulo en el panorama político de la Ciudad de México, dejando entrever un escenario electoral sumamente competitivo y estimulante en los próximos comicios.

2023-11-06

PRI, PAN y PRD firman acuerdo para competir juntos por la jefatura de gobierno de la CDMX (nota de Manuel Cosme en OEM-Infomex)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://julioastillero.com/pri-pan-y-prd-firman-acuerdo-para-competir-juntos-por-la-jefatura-de-gobierno-de-la-cdmx/>

Manuel Cosme | OEM-Infomex

Cerca de las 23:00 horas, los dirigentes locales de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática entregaron en el Instituto Electoral de la Ciudad de México su solicitud de coalición para contender por la jefatura de gobierno capitalina.

El nombre bajo el cual competirán es Va X la CDMX.

Andrés Atayde, Israel Betanzos y Nora Arias, líderes panista, priísta y perredista, respectivamente, llegaron a la sede del organismo electoral a presentar el documento.

El dirigente de Acción Nacional subió en su cuenta de X una foto en la que aparece junto con los directivos de los otros partidos para mostrar la carátula del documento.

ESTE CONTENIDO ES PUBLICADO POR julioastillero.com CON AUTORIZACIÓN EXPRESA DE OEM-Infomex. Prohibida su reproducción.

2023-11-06

Frente Amplio define método: así va a elegir a su candidato en la CDMX para 2024

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://politico.mx/frente-amplio-define-metodo-asi-va-a-elegir-a-su-candidato-en-la-cdmx-para-2024>

A media noche del sábado 5 de noviembre, el PAN, PRI y PRD entregaron ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) el convenio de coalición para la Jefatura de Gobierno de la capital del país rumbo a las elecciones de 2024. El nombre de la coalición será "Va por la CDMX".

El dirigente del PAN en la capital, Andrés Atayde, explicó tras la firma del acuerdo, el método por el cuál la oposición se decidió para elegir a un abanderado, el cual es muy parecido al que utilizó en el Frente Amplio por México para definir la candidatura presidencial.

El método

Registro

Atayde precisó que será un día de registro programado para el 15 de noviembre, de las 09:00 horas a las 18:00 horas. Los aspirantes se podrán registrar ante el PAN, el PRI o el PRD.

"Es un método en el que se puede registrar cualquier persona, mujer u hombre, que cumpla por su puesto con los requisitos que establece la Constitución de la CDMX", explicó.

Foros

Posteriormente, dijo, los aspirantes llegarán "a una etapa final" de tal manera que habrá foros para que se puedan contrastar ideas proyectos.

Encuesta

Al final se llevará a cabo una encuesta para poder elegir al perfil más competitivo para ganar la CDMX: "El órgano de gobierno de la coalición, que son las tres direcciones nacionales, determinarán quién llevará a cabo la encuesta".

Otra ruta

No obstante, aclaró que de no lograrse un candidato de esta manera, se determinará al abanderado o abanderada de la coalición a través de un "acuerdo político":

"Sin descartar la posibilidad de generar un acuerdo político entre los partidos que formamos parte de la alianza y por supuesto organización civil organizada".

"Las 'Partes' acuerdan que el presente Convenio tiene como objeto formar una Coalición Electoral para participar en el Proceso Electoral Ordinario 2023-2024, a fin de postular a la persona candidata a la titularidad de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, cargo que habrá de elegirse en la jornada electoral ordinaria a celebrarse el 2 de junio de 2024", se lee en el documento.

Los más 'fuertes' rumbo a 2024

Santiago Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez, es el perfil más favorecido en la contienda interna de la oposición, de acuerdo con el Power Ranking de Polls MX de la CDMX. El segundo puesto es para Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, del PAN.

Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa y de estirpe priista, se ubica en el siguiente puesto, seguido de la diputada federal del PAN, Margarita Zavala, quien se mantiene en la sexta posición de la lista.